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! ! ! !本报讯 恒源祥香山画院迎
新特展今起至本月 !" 日在九江
路 #$# 号恒源祥香山美术馆举
办，展出了陈佩秋、韩敏、钱行健、
韩伍、唐逸览、杨正新、刘小晴、王
伟平、毛国伦、陈世中、张培础、毛
国伦、陈茗屋、卢金德、徐圆圆、胡
考、陈身道、陆康、徐建融、王守
中、魏忠善、车鹏飞、张渭人、黄阿
忠、戴小京、朱新昌、乐震文、李
静、裘国强、陈九、吴建平、汪家
芳、万芾、何兮、王曦、胡炜、李戈
晔等画师的作品，并展出名家绘
扇、印石、文房四宝等。 （蒋毅）

恒源祥香山画院
迎新特展举办
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! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）今年
上海青年美术大展一等奖获得者
齐新个展将于本月 %"日至明年 &

月 &'日在上海原曲画廊开展。他
用金黄色缎子般的质感来重新演
绎梵高笔下的麦田，别具异趣。

展览不仅囊括了齐新各个时
期的不同作品，展现了艺术家的艺
术历程，而且集中推出了艺术家解
构主义风格的作品。齐新觉得像棉
布、麻布、丝绸等等这些材料本身
就具有很好的美感，把它们用不同
的形态组织到画面中，对它们进行
一定的重组，会衍生出异样的视觉
效果。
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公共建筑给机会
艺术家首先面临的是生存问题。在美国，画

家不是靠政府养，而是靠社会需求。美国的法律
制度为其创造了很多机会。譬如，美国规定，公共
建筑（如图书馆、会议中心、机场等）造价的 %(!

必须用于购买艺术品。但是，买什么艺术品不是
由该公共建筑的“主管部门”决定的，而是由当地
州、市艺术委员会决定选择哪些艺术家来创作。
石墨以他参与竞标加州萨克拉门托国际机场总
标价 ())万美元的巨幅画作为例来说明。石墨
说，他创作的《美国河之晨》最终夺标，但是在终
审时，有两位与他熟悉的评委主动要求回避。“所
以艺术家根本不需要动脑筋去通路子之类，没
用。”石墨笑道。
“一旦艺委会选定了艺术家，没有人可以干

预艺术家创作作品，要求这么改，那么改的。”石
墨补充道。

鼓励捐赠促市场
美国法律鼓励赞助艺术。艺术家被博物馆、

美术馆、公共建筑和环境选中的作品，都是由艺
术赞助者买下来捐赠给对方的。法律不仅规定捐
赠者可获免税，而且还留有余地让赞助者得些
“便宜”。

那么，艺术家、经纪人和捐赠者是否有可能
通过拍卖行进行虚假行情炒作呢？石墨说，在美
国这几乎不可能。首先，他们从小受诚信教育，再
则法律对不诚信的惩罚非常严苛，一次诚信出问
题，终身出局。谁要是敢通过炒作虚假行情来骗
税，一定坐牢，而且从此没有可能在这个行业混
了，其他行业也很难混。

已售作品还生钱
艺术家不仅仅靠卖画赚钱。如果博物馆收藏

了艺术家的作品，艺术家就有权利在博物馆的商
店里销售他的画册、艺术衍生品等。这也成为艺
术家一份长期的收入。

更有意思的是，艺术家卖出作品后，如果作
品又转手交易并产生增值部分，艺术家还有权分享。石墨说，美国规
定，艺术家作品售出后，如果收藏者转手再卖出，其增值部分的 %(!要
给艺术家。
艺术家出售作品不包括版权，购买者无权使用艺术家的版权，不

能把作品用于商业。如果要用于商业用途，如广告、印刷品之类，还要
付版税给艺术家。

画家不能当“裁判”
石墨说，美国的博物馆、美术馆馆长、艺委会成员都不是由艺术家

来担当的。美食家不可以由大厨来担当，裁判不可以同时是运动员。这
样就避免了艺术家门户之见的局限和人情关系的影响。博物馆、美术
馆馆长大多是由艺术和艺术史研究学者来担当。艺委会评委也不会是
艺术家，大多由艺术史家、艺术批评家、艺术赞助者组成。艺术家除非
放弃通过艺术创作来谋生，否则不可能担当这些职务。
我国正面临文化艺术大发展的历史契机，怎样才能有效地推动艺

术繁荣，已成业界思考的焦点。旅美画家石墨的讲述，只是一个艺术家
的亲身感受，未必严谨。国情不同，方法各异，但是有一点是相通的，鼓
励艺术家全身心地投身艺术创作，形成百花齐放的艺术盛况，还要靠
合理合情、行之有效的制度保障。 本报记者 林明杰
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! ! 近日，在广州举办的首届艺术
品投资国际高峰论坛上，泰康人寿
董事长兼首席执行官、中国嘉德国
际拍卖创始人陈东升评价中国艺术
市场：“艺术品市场泡沫已经够大
了，已经撑不住了，我虽然是做拍卖
行的，我从来都是说真话，你看明年
吧，起码有 *)+的市场份额下降。
这次秋拍是很寒冷的，大家在强打
精神觉得不错。”陈东升的此番“悲
观”言论引发网友对于中国艺术市
场未来发展走势的热议。

郎咸平!经济学家"艺术品市场
的火爆，是因为制造业生病了。丧失
定价权加上恶性竞争，以制造业为
主的企业家不想干了，拿出资金跑
去炒楼、炒股、炒红木家具、炒普洱
茶，从而导致泡沫出现。

老东西!网友"我用 ,)年对艺术
品市场的经验作个预测：%--,年是
中国艺术品进入二级市场的元年.

/)),年春出现第一波热行情./))"

年春为第二波热行情./)%%年春为
第三波热行情的历史最高点。今后
(年内无法超越，最多是板块轮动
行情。无论经济是否向好，对市场向
好的影响都不会大，时间检验一切。

戴庆 !世纪皓产公司董事长"!

都是炒家作怪0 诚然某些艺术品具

有投资价值，但艺术品的最大功能
是收藏及欣赏，和自己喜欢的艺术
品共存一起。艺术品作为消费品的
时代远远没有到来0

艺圣道 !艺术品投资顾问机

构" ：物极必反，人人都拼命搂的时
候，就是末日狂欢的时候，希望艺术
市场的阵痛过去后，大家能理性地
看待这个市场。

收藏雅致!网友"：期待这一天的
到来，相信真正的艺术品还是会回
归到市场当中重量级的份额，比如
青铜器、唐三彩、宋高古瓷、高古玉，
当代艺术一定会有所回落，毕竟存
世量还是被我们视为甄选美丑的度
量衡，难道清三代（康雍乾）真比老

三代（夏商周）有世界影响力1难道
清瓷真胜过宋五大（名窑）的美感1

鹤槎山!网友"：从秋拍来看，市
场理性了很多，外行人少了，真正买
东西的如果是内行人多，那这个市场
会很健康地发展下去，中国的艺术品
市场正在走入这样一条道路。

曹军!网友2 陈总有点太悲观，
明年春拍资金面会比今年秋拍好很
多，尽管涨的多会回调，但不至于跌
*)+，任何投资市场关键首看资金，
次看信心。

野生菠菜 # !艺术财经杂志社

执行编辑"：归根结底，原因出在作
品上，难道所有上拍的都是好货吗1

谢嫒 整理

! ! ! !越来越没兴趣看某些艺术机构

主办的艺术大展! 因为看来看去都

是这几张脸!这几种神情"我曾篡改

唐人名句#年年岁岁花相似!岁岁年

年人不同$来形容这种展览%年年岁

岁画相似!岁岁年年人相同&

展览变得像是几班人马排排

坐&基本是四套班子%顾问作品'多

由协会退休#长老$组成()主席团

成员作品) 常务理事及理事作品)

普通会员和外围艺术家入选作品&

应该说!作为权威的半官方艺

术组织! 一碗水端平情有可原!上

述这样的展览结构也无可厚非&造

成#年年岁岁画相似$的主要病根

是!每次艺术大展的评委会都是这

么些人& 长此以往!想不形成小圈

子人际关系也难& 更重要的是!评

委又都是艺术家& 要知道!艺术家

绝大多数是 #偏才$***只偏向自

己艺术观点和风格的天才&纵然让

梵高来当评委! 也难以避免这点&

他们自然会选择符合自己审美倾

向的作品!而排斥与其艺术理念不

符者& 另外!艺术家之间有竞争关

系!利益关系!如果纯粹由艺术家

来做评委!其机制的公正性在逻辑

上就有问题&所以西方的艺术组织

评委会基本是由艺术史论学者)鉴

赏研究者)艺术赞助者等形成&

或许艺术家会认为上述这些

人是外行& 但我要说!当年把印象

派骂成垃圾的都是#内行$!而首先

接受他们的几乎都是#外行$&

世界上没有绝对公平并且永

远正确的评委会& 不管什么人组成

的评委会都有缺陷& 因此形成多元

的评选机制要比单一的好& 何不形

成多套评委班子! 让他们之间产生

竞争&就像现在我们某些评审机构!

建立专家评委库! 每次抽取不同人

选任职&人们会看到!艺术展览的水

准不仅是艺术家决定的! 某种角度

来说更是评委会决定的& 评委会也

是要面子的! 如果每次展览他们都

选些关系户!都没有新气象!都不如

别的评委会!他们也会有压力&

尤为重要的是! 具有活力的)

开放的) 超脱利益关系的评委会!

会给艺术界营造更多的机会&这个

评委会看不上你!或许那个评委会

就青睐你& 从操作性角度来说!还

真是评委机制的心胸和眼界有多

宽!我们的艺术天地就有多广& 文

艺繁荣! 不一定就意味着增加投

资!更需要解放思想!完善机制&

林明杰
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! ! ! !推荐者 周铁海

'民生现代美术馆执

行馆长(# 上世纪 $)

年代中期开始，上海
艺术家丁乙利用“十”
字符号构造画面。他
从极简主义的艺术观
念出发，将重复性的
劳作和无意识的心理
体验凝结于画布上，
并从色彩、笔触、材质
等多方面探讨这一单
纯的主题，并发展出
了一套丰富的表现方
式。丁乙的努力推动
了抽象绘画在中国的
发展并获得有目共睹
的成就。

“概括的·抽象
的———丁乙作品展”
展出了自 %-$' 年以
来丁乙“十示”系列绘
画作品 '%件。其中，
布上绘画作品 ,(件，
纸上作品 /'件。本次
展览是对丁乙艺术实践的阶段性回
顾，更是呈现他二十余年如一日的
耐心和坚持———这是丁乙艺术中最
宝贵的因素之一。

'丁乙作品展正在本市民生现代

美术馆举办!展期将至明年 $月 %&

日& 除周一之外!每天上午 $'时至

晚上 %$时对外开放(

乐梦融 整理
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在推动文化大发展大繁荣的今
天，中国如何用法规来为艺术家创造
公平竞争和发展的环境和机会？日
前，旅美画家石墨返沪探亲，在接受
本报记者采访时，说起他在美国10
年的从艺生涯，在这方面的一些亲身
经历，可供借鉴。
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!中国艺术品市场明年难再火爆+ 图 -.
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